## L'ENFANT A L'ECOLE.

D'autres rapporteurs doivent vous entretenir sur la nécessité de l'inspection médicale des écoles, du problème de la ventilation des classes etc, etc. Je ne m'attarderai donc pas sur ce sujet. Je m'occuperai des heure de travail, de la récréation et de l'enseignement de l'hygiène aux élèves des écoles et des pensionnats.

Heures de travail: — Je voudrais voir entre les mains de nos éducateurs, un livre de Marcel Prévost, intitulé " Lettres à Fran-Dans ces lettres, l'auteur si connu nous fait voir avec beaucoup d'esprit le ridicule des longues heures de classe que subissent encore les élèves de nos écoles et de nos pensionnats. les écoles, les élèves arrivent en classe à huit heures et n'en sortent que pour aller diner à 11½ hrs a. m. Ils y retournent à une heure pour y rester jusqu'à quatre heures. Dans plusieurs institutions, les élèves continuent de travailler jusqu'à six hrs. nos pensionnats, le lever a lieu à six heures et même plus de bonne Les élèves passent la presque totalité de leurs journées en classe et à la salle d'étude. A l'école comme au pensionnat, il n'y a pas assez d'heures de récréation, l'esprit de l'élève est trop tendu par l'effort constant qu'il doit faire pour suivre l'enseignement de ses maîtres. C'est contre ces habitudes routinières, que Marcel Prévost fulmine, et il se fait avec raison le champion des pauvres élèves en réclamant pour eux moins d'heures de classe et Pourquoi pas, en effet, laisser les élèves penplus de récréation. sionnaires à leur sommeil une heure de plus le matin; pourquoi nc pas couper par une heure de récréation les classes de l'avantmidi et de l'après-midi. Les enfants seraient moins fatigués et prendraient plus de goût à leurs études.

Bain: — Je voudrais voir une salle de bain ou au moins une salle de douche dans tous nos pensionnats. Les élèves se familiariseraient avec l'idée de se baigner et de se laver fréquemment.

Dorloir: — L'attention des directeurs de nos pensionnats devrait être attirée sur l'importance de ne pas encombrer et surtout de bien ventiler les dortoirs de leurs institutions.

Enscignement de l'hygiène aux élèves des écoles et des pensionnals: — Plusieurs pensionnals ont déjà des professeurs d'hygiève. Il faut espérer que cet exemple sera bientôt suivi par toute nos maisons d'éducation. Le médecin de ces institutions peut facilement s'acquitter de cette tâche.